
Минздрав России работает над очередным повышением цен на продукты питания, вводя дополнительные сертификации.
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Подавляющее число врачей диетологов и врачей других специальностей считают, что
недопустимо делить продукты на здоровые и вредные. Есть здоровый и нездоровый
образ жизни, здоровые и нездоровые рационы питания в составе образа жизни.По
сообщению газеты Известия «Минздрав» запустит программу по обозначению полезных
товаров.

      

ЗОЖ-маркировка продуктов появится до конца года??? До конца 2018 года в России
стартует добровольная маркировка полезных продуктов питания. Правительство
одобрило предложенную Минздравом концепцию коммуникационной кампании о
размещении на товарах отличительных знаков, связанных с правилами здорового
подхода к приему пищи. Об этом сообщили «Известиям» в Министерстве
здравоохранения. Так, на продукции может появиться эмблема «Здоровое питание» —
это один из рабочих вариантов маркировки. В Минсельхозе беспокоятся, что подобные
меры могут ввести потребителей в заблуждение. Не понятно КТО будет брать деньги за
дополнительную сертификацию продуктов питания?
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Производители продуктов, часто работающие на грани рентабельности, могут оценить
такой шаг, как удар «под дых». Торговые продовольственные сети принимают товары в
продажу руководствуясь единственным критерием – низкая цена, качество
продовольствия сейчас не является реальным экономическим фактором, влияющим на
сбыт.

  

Правительство одобрило концепцию коммуникационной кампании о маркировке
полезной продукции отличительными знаками, сообщили «Известиям» в Минздраве. Там
считают, что популяризация разумного питания и новые эмблемы на товарах могут
способствовать снижению уровня ожирения в России (в 2015 году им страдали 1,31 млн
россиян, в 2016-м — 1,39 млн).

  

Поставщики уже до конца года смогут разместить на продуктах питания для ЗОЖ
эмблему, сообщил источник в Минздраве. Один из рабочих вариантов — надпись
«Здоровое питание».

  

— Коммуникационная кампания не подразумевает, что остальные продукты
автоматически попадут в категорию «вредных», — подчеркнули в пресс-службе
Минздрава. — Обозначения для «вредных» продуктов, нанесение красных значков на
пищевую продукцию не предусмотрено.

  

Министерство здравоохранения поделило продукты на три группы в зависимости от
содержания в товарах жиров, добавленного сахара и поваренной соли на 100 г
продукта.

  

В первой группе находятся свежие и замороженные фрукты, овощи и бобовые, свежие и
замороженные мясо, птица, рыба и т. д. Они автоматически могут претендовать на
эмблему Минздрава. Вторая группа — черный список, в котором перечислены товары,
которые однозначно не попадают под определение полезных, — это шоколад,
кондитерские изделия, энергетические батончики и десерты.
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  В третьей группе указаны продукты, которые могут как попасть под категорию«здоровых», так и нет. Это, например, сушеные фрукты и орехи, в которых содержаниедобавленного сахара и соли должно находиться на нулевом уровне. Пороговыезначения этих компонентов также устанавливаются для соков, хлеба, сухих завтраков,переработанного мяса, птицы, рыбы, а также молочной продукции, творога и сыра.  Любой производитель товаров, отвечающих принципам ЗОЖ, может присоединиться кэтой кампании по маркировке и нанести на упаковку визуальный элемент. Сейчасправительство проводит отбор фирм для участия в пилотном проекте. Вопрос о том,какая организация будет контролировать выдачу эмблемы для продуктов, еще не решен.  Ранее в Минсельхозе давали отрицательный отзыв на проект концепции. В нем былосказано, что «предлагаемые инициативы будут способствовать введению в заблуждениепотребителей». Более того, такая ситуация грозит серьезными финансовыми рискамиотраслям пищевой и перерабатывающей промышленности. Также новые меры могутоказать негативное влияние на объем перерабатываемой сельскохозяйственнойпродукции и ее экспорт.  Исполнительный директор «Руспродсоюза» Дмитрий Востриков считает, чтоинициатива Минздрава не доработана. Например, непонятно, кто именно будет относитьтот или иной продукт к вредным или полезным и, главное, какую реальную пользу такаямаркировка принесет потребителю.  — На данный момент российское законодательство предусматривает размещение наэтикетке полной информации о составе продукта, его пищевой ценности,рекомендациях и ограничениях по его применению. Этого вполне достаточно, — сказалДмитрий Востриков.  Эксперт отметил, что такая категория, как «полезность», достаточно индивидуальна.Даже среди профессионалов нет единого мнения о вредности или полезности того илииного продукта.  Российская Диабетическая Газета публиковала сотни материалов  по даннойтематике, выражая официальное мнение РДА. РДА пока тоже пока не осознает всейглубины мыслей чиновников Минздрава. РДА не понимает, как можно оздоровитьпитание населения России увеличив цены на продукты питания не увеличиваяплатёжеспособный спрос на продукты у населения и не проводя интенсивныхобразовательно просветительских программ. Обсуждение данной тематикипродолжится на страницах РДГ и на заседаниях Советов директоров РДА.
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